



燕市立燕西小学校

<http://www.tsubame-city.ed.jp/tsubamenisi-e/>
tsubame.tsubamenishi-es@edu-niigata.ed.jp

令和7月10月24日 第6号

〒959-1289

新潟県燕市東太田7936

TEL 0256-63-2020

FAX 0256-63-5526

全国学力・学習状況調査の結果をお知らせします

全国の6年生を対象に4月に実施した調査の結果をお知らせします。結果は、算数は全国や県と同程度、国語や理科はやや下回っていました。なお、本調査の結果を分析したところ、下のような傾向が見られました。●で示した課題については、授業の中で復習したり、自分の考えを広げ深める対話的な学びを大切にしたりしながら、改善を図っていきます。また、問題文を正しく読み取るには、読解力が求められます。朝の長善タイムにおける活動として、低・中学年は視写、高学年はリーディングスキルノートを用いた取組を行い、読解力の向上に努めています。

【燕西小学校の傾向】

| | |
|------|--|
| 国語 | <ul style="list-style-type: none">○「読むこと」に関しては、県や全国の正答率を上回っている問題数が多く、力がついている。読解力の向上に向けて、日ごろの授業からリーディングスキルを意識しながら読みを深めていることが要因と考えられる。●無解答の割合が高い。特に後半の問題の問題で、無解答率が高くなっている。最後の記述の問題では、20%程度の児童が無解答であった。後半になるにつれ、集中力が低くなり、文を書く前に諦めてしまった可能性がある。 |
| 算数 | <ul style="list-style-type: none">○問題形式では「記述式」の正答率が新潟県と比較して、全ての問題で高かった。日々の授業の中で自分の考えを書く場と時間を確保するとともに、その考えを基に他者と話し合う活動を意図的に取り入れてきたことが要因と考えられる。●図形の問題の正答率が全ての問題で低かった。図形の問題は、4年生、5年生の内容であり、作図のやり方や図形の定義及び性質を忘れていたことが予想される。 |
| 理科 | <ul style="list-style-type: none">○実験の結果や問題に対するまとめを基に他の条件での結果を予想して、表現する問題の正答率が高かった。算数と同様に、日々の授業の中で自分の考えを書いて他者に伝える活動を行ってきたことが要因と考えられる。●金属の性質や乾電池のつなぎ方など知識・技能に関する問題の正答率が低かった。似たような性質を混同している可能性が考えられる。 |
| 児童質問 | <ul style="list-style-type: none">○「学級の友達との間で話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、新たな考え方には付いたりすることができますか」という問い合わせに対する肯定的答の割合が高い。話し合いを通じ、学びを深める機会を授業の中で多く取り入れたことが要因だと考えられる。●「学校の授業時間以外に普段（月曜日から金曜日）、1日当たりどれくらいの時間読書をしますか（電子書籍の読書も含む。教科書や参考書、漫画や雑誌は除く）」という問い合わせに対して「全く読まない」と回答した児童の割合が43%となり、全国の29.2%を14ポイントも上回っていた。 |

◆今後の取組

(1) 基礎学力の向上を目指した授業改善

- ・全学年で、教育のための科学研究所 所長の新井紀子氏の提言するリーディングスキルの視点を取り入れた授業及び家庭学習の充実を燕市教育委員会の指導を受けながら進め、読解力の向上に努めます。
- ・週に1回、1～4年生は観察の時間、5・6年生はリーディングスキルの時間を設け、読解力や表現力の向上、集中力の強化を目指します。
- ・子どもたち自ら考えたり、話し合ったりしたいと意欲が湧く魅力的な導入や発問・教具の工夫を行い、仲間とともに学び合い考えを深め合う授業を行っていきます。

(2) 心理的安全性の確保

- ・当校では仲間とともに学び合い考えを深め合うことができる基盤として、安心して自分の考えを伝えられる心理的に安全安心な学級づくりに取り組んでいます。互いを認め合い、温かな雰囲気の学級になるよう、学級で増やしたい温かい言葉を掲示したり、ソーシャルスキルトレーニング等を取り入れた活動を行ったりしていきます。

(3) 家庭との連携

- ・家庭と連携し、好ましい生活習慣の確立を目指します。特にメディアコントロールについてPTAの講演会や「健康チェック週間」などの取組を通して意識の向上を図っていきます。
- ・自分の得意を伸ばしたり、苦手を克服したりするような家庭学習を推奨していきます。質のよい家庭学習を行う児童が増えるように、お手本となる家庭学習を紹介するなどの支援をしていきます。

晴天の秋空の下で～持久走記録会～

10月15日(水)、空高い秋空の下、持久走記録会を行いました。子どもたちは自分の目標を決め、体育の時間だけでなく、休憩時間や家での自主練習など、記録会当日まで練習に励みました。たくさんの応援や支援をありがとうございました。



11月の主な予定

11月1日(土) 音楽会

4日(火) 音楽会振替休業日

5日(水) 地域見守りデー・口座振替日・委員会

6日(木) いじめ見逃しゼロスクール集会

10日(月) 燕ジュニア検定

11日(火)～ 希望制個別懇談会

13日(木)

14日(金) 生活朝会

19日(水) 4限給食後下校

21日(金) 中学校区いじめ見逃しゼロスクール集会

26日(水) クラブ(最終)

27日(木) PTA公安部主催講演会
(5、6年生と参加希望保護者が参加)